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				二零一六年的一月至五月，我在新加坡躲过了上海十年来最寒冷的一个冬季，在美丽
温暖的新加坡国立大学交流学习了整整四个月。这四个月像是平常生活的一个番外篇，充斥
着新鲜感和轻松的氛围，不仅令我开阔了眼界，对我的心态也起到了很大的积极地作用。
世界另一个角落的学海
				学习方面，新国大令我体验到了与国内不同的授课方式以及学习模式。在课程设置上，
似乎每门课都有专门的习题课（tutorial）或者实验课（lab），由助教或者老师来上。不同
于国内的普通习题课，新国大的习题课实行“小班化”，一般只有十几二十个人。这样老师
或者助教讲解题目时可以更加的细致，师生间的交流互动也可以更加直接。我觉得这样的设
置非常适合我，我在新国大上的专业课Software	Engineering（《软件工程》）因为每周
有了这一节实验课，让我感觉每周学的知识都得到了巩固与复习，通过实践使我加深了对书
面知识的理解，并且由于助教每周在实验课上检查进度，团队的大作业也得以确保按时、按
量完成。学生在选算入成绩的课之外，还可以选择旁听不计入成绩的课听，这个安排十分合
理的避免了旁听人数的过多以及旁听学习的随意性，十分值得学习。除此之外，另外一个很
明显的感受就是，新国大的在线学习网络系统（类似于elearning）发挥的效果很好，学生
和老师们也都很习惯于利用网络平台的便利。这一点从选课时就已经体现出来，选课系统有
课程的详细信息、大纲以及历年学生的评价供参考，这也许对课程众多的复旦来说比较困难，
但学生能从这些细节处感受到学校的用心，并且对自己的课程选择更有底。另外特别令我惊
喜的是，有一部分课，特别是一些计算机学院的课，还会上课时将课程录制下来再放到网络
课堂上，这对于我自己复习时也非常有用。新国大的网络课堂还有手机app版可以使用，可
以说真是将科技的发展充分运用到教学中了。课程方面，我感受到新国大时常更新换代、走
在教学前沿：计算机学院有一些技术或内容比较新的课程，比如我上的《用户界面设计》这
门课，老师会在课上分享一些业界新兴的框架或者工具等等。同时，几乎每个老师都会上传
自己的课程笔记（lecture	notes，不仅包含了课件，同时也有一些重点和要点的讲解），
总结得很详细也很到位。							对我来说，在新加坡的交流学习过程中，印象最深刻的就是之前提到的Software	Engineering这门课。
在这门课上，我与两个新加坡学生、一个美日混血的女生组队，协同
合作完成了大作业。这是我第一次与外国学生合作，我从一开始的忐忑不安，到逐渐与他们
开始开玩笑，再到最终成为好朋友。在课程结束的时候，我还送了我自己拍照做成的明信片
给他们作纪念。这次的经历对我来说是一段非常美好的记忆，同时让我感到从前的自己有些
怯懦，今后我会对自己更自信，面对陌生的情形也能够更加放得开自己。

开启第二地图
				生活方面，新加坡四个月的生活让我变得更加独立了。平常的时候，我自己去超市买
日用平或者上街购物，自己解决衣食住行的一切问题；周末和同学一起去看新国大的校内音
乐会、春节晚会，看乌节路的露天时尚秀，到市中心看电影，参加南洋理工大学的假面舞会；
放假的时候，我和复旦的小伙伴们一起去很多东南亚地区旅行。我们自己规划行程、比较酒
店、预订机票，完成了很多趟学生的“穷游旅行”。期间也曾经因沟通问题花过冤枉钱，也
曾经因为粗心大意丢过东西，或者因为东南亚炎热的天气而身体不舒服，但更值得回忆的是
拥抱无尽的碧海蓝天，听一波又一波的海浪鸟鸣，享受炙热的阳光与东南亚人民的热情。我
非常感恩有那么多一起去新加坡的复旦同学，和他们一起完成了生命中很多从未做过的、值
得做的事情，他们让我感到我一直处在家的温馨中。另外我也结识了很多清华、北大、哈工
大的同学，一大群人在大年夜里以春晚为背景音乐打着狼人杀也是别有一番滋味。
					新加坡是个移民城市，融合着各种文化，可以说是个“集大成”的多元文化综合体。
这一点从他们的语言就可见一斑。新加坡虽然以英语为官方语言，但掺杂了很多马来语、华
语或者闽南语，以至于我一开始不是特别习惯甚至有些听不懂。食堂里也是有各种国家的饮
食，西式面包意大利面、中式面条米饭麻辣烫、韩国石锅拌饭、日式定食、马来菜、印度咖
喱玲琅满目，选择很多。我在我宿舍那幢楼组织中参加了教学外语的活动，我负责教一个印
度裔从小在新加坡长大的男生说普通话。令我惊讶的是这个活动还有教闽南语、西班牙语等
等的语言，其中一个这个活动的组织者甚至会说6种语言，不得不感叹新加坡文化的丰富性。
与自己对话
				在新加坡时，我有了很多独自相处的时间，也有了很多思考的时间，因此对自己、对
未来都看得更清楚了一些。当一个人在异国他乡时，当没有了外界的喧哗时，也许能够将自
己内心的声音听得更清晰些吧。这四个月的交流让我更加坚定了出国读研的想法以及读研的
方向。我一直在思索在万千世界中能够持续让我心潮澎湃的东西，以及自我价值的可能实现
方向。我想要出国读研，一是能够感受不同的文化，趁年轻增长见识，而且我觉得自己在异
国他乡能够逼迫自己更加放得开、逼迫自己走出舒适安逸的不思进取，二是在我想读的人机
交互方向，中国的教育成熟度的确不如外国，我想接受更好的、更系统的教育。迈出脚步看
世界的过程，也是寻找自己的过程吧。感谢新加坡的交流时光给我了一个珍贵的能够带来反
思和自省的契机。
				总之，新加坡的交流经历是一段精彩而浪漫的回忆。人生有多少个四个月可以像这样
肆无忌惮地放手一搏、无所顾忌地放飞自我呢？在新加坡的番外篇里，我是我也不是我，在
自己身上，我发现了更多的可能性和可塑性。这也许便是交流的意义吧，跳脱出平时的视角，
从另一个角度审视自己和这个世界，以及这二者之间的关系。
				有机会的话，我想再回去看看。


